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Утро    +190С

День   +210С  

Вечер  +170С

Ветер СЗ, 4 м/с. 
АД 751  мм. рт.ст. 
Восxод 03:31
Заxод 22:47
Долгота дня 19:16

Утро    +160С  

День   +200С  

Вечер  +170С

Ветер СЗ, 3 м/с. 
АД 755  мм. рт.ст. 
Восxод 03:32
Заxод 22:46
Долгота дня 19:14
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Об услугах социальных и коммерческих
паспортизация

Нет 
выбора!

«Сотрудничество» есть, а сотрудничества нет к вопросу о референдуме
ТЮМЕНЦАМ И ЮГОРЦАМ ОТКАЗАЛИ ТЮМЕНЦАМ И ЮГОРЦАМ ОТКАЗАЛИ 
В ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКЕ АВИАПЕРЕЛЕТОВ В ФИНАНСОВОЙ ПОДДЕРЖКЕ АВИАПЕРЕЛЕТОВ 
ДРУГ К ДРУГУДРУГ К ДРУГУ

ДЕПУТАТ ГОРДУМЫ ЕВГЕНИЙ ДЬЯЧКОВ: «ПОЧЕМУ ДЕПУТАТ ГОРДУМЫ ЕВГЕНИЙ ДЬЯЧКОВ: «ПОЧЕМУ 
ГОРОДУ С 300-ТЫСЯЧНЫМ НАСЕЛЕНИЕМ ВДРУГ ГОРОДУ С 300-ТЫСЯЧНЫМ НАСЕЛЕНИЕМ ВДРУГ 
ПОНАДОБИЛАСЬ НОВАЯ СИСТЕМА УПРАВЛЕНИЯ?»ПОНАДОБИЛАСЬ НОВАЯ СИСТЕМА УПРАВЛЕНИЯ?»

спасти 
и сохранить

Выставка 
«двор-

терьеров»
Изменения в бюджете района пока незначительные

ду ур у р

ия в бюджете района пока незначительныеИзменени

Увеличили доходы, сбросили Увеличили доходы, сбросили 
балластбалласт

25 июня в городской 
социальной службе 
(ГСС) Сургута прошел 
День открытых 
дверей. 

Подобное мероприя-
тие проводилось впервые. 
Основная цель - показать 
свою деятельность и еще раз 
объяснить людям, какие услу-
ги оказывает учреждение на-
селению.

Сургутяне, которые давно 
сотрудничают с ГСС, получа-
ли консультации в актовом 
зале. Для новичков была ор-
ганизована экскурсия: снача-

ла по учреждению, потом они 
посетили отделение дневного 
пребывания граждан пожи-
лого возраста. По словам ди-
ректора городской социаль-
ной службы Натальи Чочо-
вой, первое мероприятие ко-
мом не стало, хотя недочеты 
в организации и проведении 
таких встреч уже взяли на за-
метку. В первую очередь из-
менится время проведения 
Дня открытых дверей. Летом 
многие в отпусках, на дачах, 
поэтому ожидаемого потока 
населения не наблюдалось. 
Однако в том, что такие ме-
роприятия будут регулярны-
ми, можно не сомневаться.

В свете грядущих собы-
тий они крайне полезны и 
для населения, и для учреж-
дений социальной сферы. 
Скорее всего, в 2010 году 
городская социальная служ-
ба в соответствии с россий-
ским законодательством 
сменит организационно-
правовую форму и станет 
автономным учреждением. 
Таким образом, государ-
ство пытается вывести ока-
зание социальных услуг на 
рынок и привлечь к этой де-
ятельности коммерческие 
структуры.

Елена Тюменцева

В сургутском отделе 
УФМС России по ХМАО-
Югре прекратился 
прием документов на 
заграничные паспорта 
старого образца.

По неофициальной ин-
формации, это связано 
с вводом второго мини-
комплекса по оформле-
нию биометрических за-
гранпаспортов. Возобно-
вится ли прием заявле-
ний на «нечипованные» 
документы, выяснить не 
удалось. Но велики шан-
сы, что нет. Судя по пред-
принимаемым действиям, 
УФМС в округе предпола-
гает полностью перейти на 
выдачу новых документов.

Ирина Пантелеева

Пока в Сургуте об-
суждается проблема 
отлова бездомных 
собак, в Нягани ор-
ганизуют  выставку 
беспородных жучек.

По информации пресс-
центра VIII Международ-
ной экологической акции 
«Спасти и сохранить», де-
сять хозяев представили 
на суд земляков и жюри 
своих беспородных, но по-
слушных и умных питом-
цев. Оценивался не толь-
ко экстерьер дворняжек 
и метисов, но и их умение 
преодолеть полосу препят-
ствий, произвести впечат-
ление нехитрыми трюками 
и способность выгодно по-
дать себя в специально по-
шитой хозяевами собачьей 
одежке. В номинации «Са-
мый лохматый пес» побе-
дила похожая на водолаза 
дворняга Соня. Дипломы и 
подарки получили все де-
сять конкурсантов.

По словам начальни-
ка Октябрьского отдела 
окружного департамента 
охраны окружающей сре-
ди и экологической без-
опасности Натальи Ко-
ломиец, выставка «двор-
терьеров» пришлась ня-
ганцам по душе, поэтому, 
скорее всего, второе та-
кое мероприятие состо-
ится уже в сентябре, но 
с большим количеством 
участников.

Наталья Быкова

а очередном, 38-м заседании ду-
мы Сургутского района депутаты практи-
чески единогласно утвердили программу 
социально-экономического развития рай-
она на 2010-2013 годы. 

Данная долгосрочная программа явля-
ется инструментом реализации стратегии 
социально-экономического развития Сур-
гутского района до 2020 года и подготов-
лена в соответствии с постановлением гла-
вы Сургутского района «О разработке стра-
тегии социально-экономического развития 
Сургутского района до 2020 года и про-
граммы социально-экономического раз-
вития Сургутского района на 2009-2013 
годы». Для координации работы по разра-
ботке стратегии и программы был утверж-
ден координационный совет под руковод-
ством главы района Дмитрия Макущен-
ко. В состав совета также были включены 
председатель районной Думы, руководи-
тели отраслевых органов администрации 
района, главы городских и сельских посе-
лений. Программа была принята депутата-
ми после некоторой корректировки отно-
сительно 2010-2012 годов.
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Информационная служба «СТ»

опрос конкурс гаишников 

дорожное покрытие 
детские  сады 

В

«Чисто    
 жить» 
Сургуту 
помогают 
бизнесмены

акция

«Метелица» и «Серебряное копытце» 
в ожидании

Уже с 1 июля Управление ДОУ начнет выдавать пу-
тевки в новый детский сад «Метелица» в мкрн. 5А.

Первоначально, по словам руководителя городского 
департамента образования Надежды Стрельцовой, будет 
скомплектовано четыре группы дошколят.  Заполнение 
ребятишками всех дошкольных групп «Метелицы» пред-
полагается завершить после официального открытия, 
которое запланировано на  1 сентября.

Сразу после «перерезания ленточки»  в этом детса-
ду начнут формировать группы детей  в еще одну ново-
стройку – МДОУ «Серебряное копытце».  Этот детский 
сад также начнет работу осенью. 

Напомним, что  всего до конца года предполага-
ется сдать в эксплуатацию пять новых дошкольных 
учреждений.

Кто лучший инспектор?
Завершился окружной конкурс профессионального 

мастерства на звание «Лучший государственный инспек-
тор ГИБДД ХМАО-Югры».

Конкурс включал в себя пять этапов. Участникам не-
обходимо было продемонстрировать знание норматив-
ных документов и ПДД, фигурное вождение транспортно-
го средства, огневую подготовку, пробежать кросс и пока-
зать боевые приемы борьбы, а также проявить умение в 
оказании первой доврачебной помощи при ДТП.

Сургут представлял государственный инспектор техниче-
ского надзора УВД по г. Сургуту Олег Иревнин. По итогам всех 
этапов он завоевал третье место. Об этом сообщает пресс-
служба УВД по г. Сургуту. «Золото» и «серебро» достались 
участникам из Мегиона и Нефтеюганска соответственно. 

Опасная дорога!
С понедельника, 28 июня, запрещена перевозка круп-

ногабаритных, тяжеловесных и опасных грузов на участке 
автомобильной дороги «РН Склад-Сервис «Островная ба-
за» Южно-Сургутского месторождения». 

Как выяснилось при проведении комплексных обсле-
дований ведомственных автомобильных дорог Сургут-
ского района, на данном участке выявлены существен-
ные недостатки в эксплуатационном состоянии, пред-
ставляющие реальную угрозу для безопасности дорож-
ного движения автотранспортных средств.  В частности, 
существенное  занижение обочин к уровню проезжей 
части, множественные выбоины дорожного полотна, от-
сутствие большей части необходимых дорожных знаков 
(а многие из тех, что  есть, установлены с нарушением 
требований ГОСТа), отсутствие горизонтальной дорож-
ной разметки и утвержденной схемы организации до-
рожного движения.

По информации пресс-службы ГИБДД УВД по Сур-
гутскому району, запрет будет действовать до приве-
дения данного участка в  соответствие с требованиями 
нормативно-правовых актов в области обеспечения без-
опасности дорожного движения.

Больше конкретики и эротики
«Что бы вам хотелось видеть на сайте? Больше поэти-

ки, больше романтики, больше конкретики или больше 
эротики?» - такой интерактивный опрос предложили сво-
им пользователям модераторы сургутского молодежного 
портала СкачCom. Пользователи высказались за конкре-
тику и эротику.

Из 137 проголосовавших 96 человек выбрали вари-
ант «больше конкретики», 28 – «больше эротики», 11 – 
«больше романтики» и всего два человека пожелали ви-
деть на сайте больше поэтики.

Напомним, сайт СкачCom является одним из информа-
ционных порталов Сургута, который публикует преимуще-
ственно новости культурной жизни города.

 рамках город-
ской акции «Чисто жить»  
это первый прецедент, 
когда инициатива по бла-
гоустройству города ис-
ходила от представите-
лей местного бизнеса. Не-
сколько месяцев назад 

На Мемориале Славы установили 
25 мусорных урн, которые были 

приобретены на деньги одной из 
частных компаний

салон мебели «Шеф» са-
мостоятельно обратился к 
комитету по природополь-
зованию и экологии адми-
нистрации города с пред-
ложением установить воз-
ле Вечного огня пару де-
сятков урн. 

- Мы с удовольствием 
приняли такой подарок, - 
отметил начальник отде-
ла паркового хозяйства МУ 
«Управление лесопарково-
го хозяйства и экологиче-
ской безопасности» Вячес-
лав Адушкин. - Тем более 

что за последние 
несколько лет жи-
тели города успе-
ли растащить с 
Мемориала Сла-
вы более десяти 
урн, которые мы 
там устанавлива-
ли. Поэтому про-
блема соблюде-
ния чистоты там 
на самом деле 
была весьма акту-
альна.

Новые ур-
ны были заказа-
ны в Москве и 
при установке на 
площади возле 
Вечного огня их 
прочно привари-
ли к земле. Пред-

приниматели обещают, что 
не собираются останавли-
ваться на достигнутом. 

- Через месяц-другой 
мы закажем очередную 
партию мусорных урн, ко-
торую разместим там, где 
посоветуют специалисты 
из комитета экологии, - 
говорит заместитель ди-
ректора по маркетин-
гу салона мебели «Шеф» 
Наталья Абдрахманова. 
- Может быть, такая ини-
циатива будет поддержана 
нашими партнерами или 
клиентами. Поскольку мы 
уже получили определен-
ный опыт, когда сами за-
нимались заказом мусор-
ных урн, то теперь можем 
помочь советом или дать 
рекомендацию и другим 
людям, которые захотят к 
нам присоединиться.

Дмитрий Завьялов
Фото Леонида 
Березницкого

«С УЧЕТОМ«С УЧЕТОМ того, что в Кир-
гизии даже сейчас власти 
не могут навести порядок, 
легитимность власти низка, 
ее поддержка создает боль-
шие вопросы. Я не очень се-
бе представляю, как будет 
работать модель парламент-
ской республики в этой стра-
не», - сказал президент РФ 
Дмитрий Медведев. 

РИА Новости

В ПЕРИОДВ ПЕРИОД с 2001 года ЦРУ 
уничтожило или захватило по 
меньшей мере половину ру-
ководства «Аль-Каеды». На 
территории Афганистана дей-
ствуют от 50 до 100 членов 

этой террористической орга-
низации. Лидер организации 
Осама бин Ладен продолжает 
скрываться в труднодоступных 
горных районах на пакистано-
афганской границе, причем 
охрана «террориста номер 
один» предпринимает «бес-
прецедентные меры» по обе-
спечению его безопасности. 

ABС 

В МОЛДАВИИВ МОЛДАВИИ решением пра-
вящей парламентской коа-
лиции отменен указ испол-
няющего обязанности пре-
зидента страны Михая Гимпу 
о введении новой памятной 
даты - дня советской оккупа-
ции. Памятную дату предпо-
лагалось отмечать 28 июня. 

РИА Новости

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ФЕДЕРАЛЬНАЯ антимоно-
польная служба (ФАС) не 
собирается заключать ми-
ровые соглашения с нефтя-
никами, которых ранее об-
винила в ценовом сговоре. 

Пересмотреть свое решение 
ФАС готова лишь в том слу-
чае, если на то будет специ-
альное поручение председа-
теля правительства России 
Владимира Путина. Всего 
антимонопольщики рассчи-
тывают взыскать с Лукойла, 
Роснефти, Газпром нефти и 
ТНК-ВР более 25 миллиар-
дов рублей штрафов. 

Ведомости

КНДРКНДР намерена усилить 
свое ядерное оружие неким 
«новым разработанным спо-
собом», чтобы противосто-
ять «враждебной политике 
США» и военной угрозе. 

AFP

ПРИЧИНОЙПРИЧИНОЙ падения верто-
лета Ми-8 в Хабаровском 
крае в воскресенье, 27 ию-
ня, стал отказ хвостового 
винта. В результате круше-
ния воздушного судна один 
из семи человек, находив-
шихся на борту вертолета, 

получил травмы. Осталь-
ные пассажиры и члены 
экипажа не пострадали. 

Лента.ру

ГЛАВАГЛАВА Службы безопасно-
сти Украины Валерий Хо-
рошковский заявил, что его 
ведомство следит за резуль-
татами судебных процессов 
по делам, которые оно рас-
следовало. По словам Хо-
рошковского, иногда дела 
«разваливаются» из-за кор-
румпированности судов. По-
этому СБУ считает необхо-
димым отслеживать закон-
ность судебных решений. 

Украинская правда

В САН-ФРАНЦИСКОВ САН-ФРАНЦИСКО в хо-
де проведения гей-парада 
застрелен мужчина. В ходе 
празднования некий моло-
дой человек открыл стрель-
бу и ранил троих человек, 
один из которых скончался 
в больнице. 

AFP
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«Горячая линия» слушает...  у
На «ГЛ» дежурила
корреспондент 
«Сургутской трибуны» 
Наталья Быкова
Наш телефон 22-04-68 
работает с 9 до 12 часов
с понедельника по пятницу
Наш e-mail: gl@stribuna.ru

ЮТэйр: 
субсидий не будет!

программа «Сотрудничество»

Тюменцам и жителям ХМАО отказали в финансовой поддержке 
авиаперелетов друг к другу

Недоступные 
ортодонты 

- Мы живем в п. Белый Яр. Хотели обратиться за 
медицинской помощью  к ортодонту детской стомато-
логии на ул. Пушкина г. Сургута. В оказании помощи 
нам отказали. Почему?

Как объяснила заместитель главного врача по 
медицинской части МУЗ «Стоматологическая по-
ликлиника № 1» Надежда Боженюк, указанная дет-
ская стоматология является муниципальным учреж-
дением. В ее приоритетные задачи входит обслужи-
вание детей, проживающих в Сургуте. Поскольку го-
родских детей, нуждающихся в стоматологической 
помощи, очень много, несовершеннолетних жителей 
Сургутского района принимают только с острой бо-
лью. 

Как добавили в комитете по здравоохранению  
Сургутского района, лечебные учреждения района 
оказывают только первичную  медико-санитарную 
помощь. Услуги ортодонта к данной категории не от-
носятся. И открывать отделения  ортодонтической 
помощи  в учреждениях Сургутского района не пла-
нируется.

Сменить педиатра
- Мой старший ребенок наблюдался у педиатра, ко-

торый нам очень нравился. Сейчас мы оказались на 
другом участке в той же поликлинике, но я очень хо-
тела бы, чтобы младшего сына наблюдал врач с преж-
него участка. Можно ли это сделать?

Как нам удалось выяснить, в первую очередь вам 
необходимо получить согласие врача, у которого вы 
в дальнейшем хотели бы наблюдаться. Если педиатр 
«даст добро», то останется лишь обратиться со своей 
просьбой к заведующей поликлиникой.

Без наркотиков
- Подскажите, по каким телефонам можно сообщать  

о фактах употребления наркотиков?
Вы можете позвонить  на телефон доверия  УФСКН 

РФ по ХМАО-Югре: 520-220. Другой вариант – оста-
вить информацию, набрав телефон доверия город-
ского УВД: 280-111. 

2009-м в целях 
снижения тарифов были пре-
доставлены субсидии авиа-
компаниям, осуществляющим 
пассажирские перевозки воз-
душным транспортом между 
городами и районными цен-
трами Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа, Ханты-
Мансийского автономного 
округа – Югры и областным 
центром, в сумме 357,1 млн. 
рублей. Субсидирование было 
рассчитано на обеспечение 
полетов по 12 маршрутам, со-
единяющим областной центр 
с городами северных террито-
рий области, и позволило сни-
зить стоимость авиабилетов с 
11% до 50% в зависимости от 
дальности полета.

Мы также сообщили, что 
эта практика будет продолже-
на, так как средства на сниже-
ние тарифов воздушных пере-
возок в 2010-м и последую-
щих годах заложены, причем 
в большем объеме, чем в про-
шлом году. Однако авиаком-
пания ЮТэйр категорически 
опровергает сведения о том, 
что по программе «Сотрудни-
чество» ей компенсируют убыт-
ки на северных маршрутах. 

- На самом деле, в 2010 
году программой «Сотрудни-
чество» дотаций авиакомпа-
нии ЮТэйр не предусмотрено, 
- говорит руководитель служ-
бы по связям с общественно-
стью ЮТэйр Юрий Мушихин. 

В

- ЮТэйр выполняла авиапе-
ревозки между населенными 
пунктами Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры 
и г. Тюмень в рамках област-
ной целевой программы в пе-
риод с 2005 по 2009 годы. В 
частности, в 2007 году суб-
сидирование северных рей-
сов ЮТэйр составило 221,2 
млн. руб.; в 2008-м - 219,144 
млн. руб.; в 2009-м - 25 млн. 
руб. Что касается авиарейса 
ЮТэйр Тюмень - Сургут, о ко-
тором упоминается в заметке 
«Расходы по «Сотрудничеству» 
вызывают вопросы», то он ис-
ключен из перечня субсиди-
руемых маршрутов в рамках 
ОЦП «Сотрудничество» с 1 мая 
2008 года. Таким образом, 
стоимость авиаперевозки на 
данном маршруте не являет-
ся сниженной, а установлена 
на уровне полного экономи-
чески обоснованного тарифа. 
Следует отметить, что в пери-
од субсидирования данного 
рейса максимальный размер 
субсидии на одного пассажи-
ра составлял 558 рублей.

Разумеется, мы решили вы-
яснить, почему из программы 
«Сотрудничество» выпали до-
тации на производство поле-
тов в города и районы ХМАО. 
Официальные данные гласят, 
что на транспортное обслужи-
вание по программе «Сотруд-
ничество» в прошлом году бы-
ло потрачено 1 миллиард 19 
миллионов рублей. Треть этой 
суммы была направлена на 
дотацию воздушных перевоз-
ок. В 2010 году (по плану) 
сумма расходов программы 
на транспорт увеличена до 1,6 
миллиарда  рублей, а на 2011 
год – до 1,8 миллиарда. И в 
перечне затрат по-прежнему 
остается субсидирование воз-
душных перевозок. 

Мы решили копнуть глуб-
же и выяснили, что рейсы из 

Тюмени в ХМАО вообще выпа-
ли из плана дотаций северных 
маршрутов. Это притом, что 
сумма затрат на субсидии ави-
акомпаниям воздушных пере-
возок, «осуществляющим пас-
сажирские перевозки воздуш-
ным транспортом между горо-
дами и районными центрами 
Ямало-Ненецкого автономно-
го округа, Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры 
и областным центром» (так в 
документе), выросла уже до 
579,7 млн. рублей. 

Список субсидируемых 
маршрутов регулярных марш-
рутов авиационных пассажир-
ских перевозок на 2010 год 
утвержден ГУС и ЖКХ Тюмен-
ской области. Далее цитируем 
документ.

«В рамках программы «Со-
трудничество» планируется 
осуществлять субсидирование 
таких маршрутов, как:

- Тюмень - Салехард - 
Тюмень

- Тюмень - Н.Уренгой -
Тюмень

- Тюмень - Надым - 
Тюмень

- Тюмень - Тарко-Сале - 
Тюмень

- Тюмень - Красноселькуп 
- Тюмень

- Тюмень - Толька - 
Тюмень

- Салехард - Ханты-
Мансийск (составная часть 
маршрута Салехард - Ханты-

Мансийск - Тюмень).
Воздушные линии Тюмен-

ской области обслужива-
ют три компании - ОАО «АТК 
«Ямал», ОАО «Авиакомпания 
ЮТэйр, ЗАО «ЮТэйр-Карго». 
Субсидирование маршрутов 
позволяет снизить на 80-85% 
стоимость авиационных пере-
летов для жителей, живущих в 
труднодоступных населенных 
пунктах области, где нет иного 
вида транспорта, кроме авиа-

ционного, а также на 25-30% 
- для жителей населенных пун-
ктов ХМАО, ЯНАО».

Однако, несмотря на то  что 
компания ЮТэйр и ее «дочка» 
«ЮТэйр-Карго» фигурирует в 
списке получателей субсидий, 
в перечне маршрутов, дотиру-
емых по программе «Сотруд-
ничество», указаны лишь рей-
сы на Ямал. А на Ямал летает 
одноименная авиакомпания. 
ЮТэйр осуществляет полеты 
только в ХМАО. 

Почему рейсы в ХМАО пере-
стали быть субсидируемыми? 

Ни у кого из депутатов 
областной думы, которые 
утверждают бюджет програм-
мы «Сотрудничество», полу-
чить комментарии на эту тему 
нам не удалось. Заместитель 
председателя думы Сергей 
Холманский, некогда деталь-
но занимавшийся изучением 
программы, предложил обра-
титься в правительство обла-
сти. Также Холманский уточ-
нил, что авиаперевозчики по-
лучают субсидии не напрямую 
в виде наличности, а путем 
снижения стоимости услуг аэ-
ропорта «Рощино» при обслу-
живании северных рейсов. 

Достоверный ответ на во-
прос об изменении принци-
пов субсидирования воздуш-
ных перевозок по программе 
«Сотрудничество» могут дать 
лишь губернаторы – ведь это 
их программа. Однако полу-
чить комментарий губернато-
ра Владимира Якушева нам 
не удалось – несмотря на то 
что 24 июня прошло послед-
нее (перед парламентскими 
каникулами) заседание об-
ластной думы, традиционного 
брифинга не было. 

Алексей Носиков
Фото Леонида 

Березницкого

В одном из 
номеров нашей 

газеты 
мы говорили 

о практике 
частичного 

возмещения 
стоимости 
воздушных 
перевозок 
из Тюмени 

по северным 
маршрутам за 
счет бюджета 

программы 
«Сотрудничество»
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Наркомания: гуманность 
неуместна

незаконный бизнес

реальности по-
требителей наркотических 
средств намного больше. 
Как показывает практика, 
изменить уклад жизни тех, 
кто уже связал жизнь с нар-
котиками, – задача почти не-
выполнимая. Поэтому орга-
ны госнаркоконтроля основ-
ной упор делают на вопро-
сах профилактики. С начала 
года сотрудниками управле-
ния ФСКН РФ по ХМАО-Югре 
проведено более сотни про-
филактических мероприя-
тий, нацеленных на сокраще-
ние объемов немедицинско-
го потребления наркотиков, 
формирование негативного 
отношения к зелью в целом.

-  Подрастающему поко-
лению недостаточно объяс-
нять, почему наркотикам на-
до говорить нет. Нужно пре-
доставлять детям альтерна-
тивные варианты, - считает 
начальник управления ФСКН 
РФ по ХМАО-Югре Дмитрий 
Висящев. - Следует делать 
все, чтобы подростки нарко-
тикам предпочитали спорт, 
творчество, учебу или какую-
либо общественную деятель-
ность. Подростковую нар-
котизацию реально мож-

Мнение
- После ядерного оружия и гло-

бальной экологической катастро-
фы третьей угрозой для человече-
ства является наркомания, - счита-
ет начальник управления ФСКН РФ 
по ХМАО-Югре Дмитрий Висящев.

В Югре 
официально 

зарегистрировано 
порядка девяти 
тысяч граждан 

с диагнозом 
«наркомания»  

В

но снизить, принимая меры 
по развитию детского спор-
та, созданию клубов, круж-
ков и секций дополнительно-
го образования. Если делать 
жизнь детей более интерес-
ной и насыщенной впечат-
лениями, у них будет мень-
ше причин обращаться 
к любым психоактив-
ным веществам, не-
важно - к алкоголю, та-
баку или наркотикам. 
Это в идеале. Но пока с 
сожалением приходит-
ся констатировать, что, 
несмотря на прилага-
емые усилия властей, 
с каждым годом чис-
ло наркопотребителей 
увеличивается.

В начале июня Управле-
ние наркоконтроля Югры со-
вместно с Антинаркотиче-
ской комиссией ХМАО-Югры 
объявили акцию «Сообщи, 
где торгуют смертью!». Весь 
месяц каждый желающий 
мог позвонить на номера 
телефонов доверия и сооб-
щить информацию о наруше-
нии законодательства в сфе-
ре оборота наркотиков.

Эта акция традицион-
на. И, как отмечают в нар-
кополиции, с каждым годом 
звонков поступает все боль-
ше. В 2009 году на телефоны 
доверия поступило 39 звон-
ков от граждан. В результа-
те проверки поступившей ин-
формации было выявлено 7 
преступлений в сфере неза-
конного оборота наркоти-
ков, составлено 17 прото-
колов об административных 
правонарушениях, раскры-
то и ликвидировано 3 нар-
копритона, изъято более 9 кг 
наркотических и психотроп-

ных веществ, из них 1 кг ма-
ковой соломы.

 По предварительным ито-
гам нынешней акции, с на-
чала июня на телефоны до-
верия поступило 43 звонка. 
Четыре из них представили 
оперативный интерес, еще 

по 21 обращению в настоя-
щее время проводится про-
верка. В результате провер-
ки поступившей информации 
возбуждено два уголовных 
дела – по фактам незакон-
ного оборота сильнодейству-
ющих или ядовитых веществ 
в целях сбыта и организация 
наркопритона.

- Информация на телефон 
доверия о содержании нар-
копритонов поступает доста-
точно часто, - рассказыва-
ет  Дмитрий Висящев. - По-
добное соседство доставля-
ет гражданам массу хлопот. 
Один притон, как правило, 
«обслуживает» десятки жаж-
дущих уколоться. Для сосе-
дей проблемой становятся 
не только шум и специфиче-
ский дезоморфиновый за-
пах. Постоянной составляю-
щей наркопритона является 
угроза заражения тяжелыми 
инфекционными заболева-
ниями не только самих посе-
тителей, но и соседей. Вве-
дение наркотиков часто про-

исходит на лестничной пло-
щадке, где использованные 
шприцы и выбрасываются. И 
более всего рискуют случай-
но наткнуться на опасную 
иглу дети.

С начала текущего го-
да силами управления нар-

коконтроля по ХМАО-
Югре сорок притонов 
было ликвидировано. 
Возбуждено 42 уголов-
ных дела по статье 232 
ч.1 УК РФ (содержание 
притонов), 37 граждан 
осуждены. 

Уничтожить все нар-
копритоны - задача до-
статочно сложная, но 
выполнимая. Для ее 

решения, по мнению Дми-
трия Висящева, необходимы 
несколько составляющих. 
Прежде всего, активность 
граждан в информировании 
соответствующих служб о ме-
стах распространения и упо-
требления наркотиков. Но 
не менее важно вынесение 
судами в рамках закона бо-
лее жестких приговоров к со-
держателям притонов, свя-
занных с реальным лишени-
ем свободы. Этот тот случай, 
когда излишняя гуманность 
неуместна.

По информации нарко-
полиции, из 133 граждан, 
в отношении которых бы-
ли возбуждены уголовные 
дела по «наркотическим» 
статьям и вынесены приго-
воры судов, лишь 72 чело-
века получили наказание, 
связанное с реальным ли-
шением свободы. Осталь-
ные получили условно-
испытательные сроки…

Наталья Быкова

Актуальной остается проблема невыплаты 
алиментов отдельными гражданами. К сожа-
лению, далеко не все  осознают, что обязаны 
содержать своих детей даже после расторже-
ния брака.

По информации службы судебных приставов, али-
ментщики всевозможными способами пытаются 
скрыться от исполнения своих денежных обязательств. 
Меняют место жительства, фальсифицируют справки о 
своей неплатежеспособности и даже… посылают быв-
шим супругам телеграммы о собственной смерти. Но 
все же большинству рано или поздно приходится отда-
вать долги. 

Один из неплательщиков алиментов, житель г. Сур-
гута, приговором мирового судьи был привлечен к 
уголовной ответственности. Суд признал горожани-
на виновным в злостном уклонении от уплаты алимен-
тов на содержание несовершеннолетних детей. Граж-
данин И. Гаврильчик был обязан уплачивать алимен-
ты аж с середины октября 2003 года. Но этого не 
делал. В течение последних пяти лет он неодно-
кратно предупреждался судебными приставами-
исполнителями об уголовной ответственности за 
уклонение от уплаты алиментов. Но даже перспектива 
стать «уголовником» не возымела должного эффекта. 
Должник содержать своего ребенка не желал.

По информации пресс-службы окружной прокура-
туры, Гаврильчик должных выводов для себя не сде-
лал, в службу занятости для решения вопроса о тру-
доустройстве не обращался, мер для погашения за-
долженности по алиментам не предпринимал. В итоге 
сумма долга достигла 322 192 рублей.

Суд назначил Гаврильчику наказание в виде испра-
вительных работ сроком на восемь месяцев с удержа-
нием пяти процентов заработка в доход государства.

Ирина Пантелеева

родительский долг

Исправительные работы 
для злостного 
алиментщика

Проведенной прокуратурой проверкой вскрыты 
факты многочисленных нарушений требований 
федерального законодательства в части обра-
щения с отходами производства и потребления 
юридическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями.

В Сургутском районе установлено, что индивиду-
альным предпринимателем Колпак, МУП «Сургутрай-
торф» и ООО «Запсибпроминвест» в отсутствие специ-
ального разрешения (лицензии) на возмездной осно-
ве осуществляется сбор, транспортировка и разме-
щение на полигонах твердо-бытовых отходов 4 класса 
опасности. По информации пресс-службы окружной 
прокуратуры, аналогичные нарушения выявлены в 
Кондинском, Октябрьском и Советском районах. 

Решениями арбитражного суда ХМАО-Югры юри-
дические лица и индивидуальный предприниматель 
признаны виновными в совершении административ-
ных правонарушений. Им назначено наказание в виде 
штрафов на общую сумму более трехсот тысяч рублей.

Наталья Быкова

прокурорская проверка

Заплатили за отходы
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Глава города Александр Сидоров поделился 
с журналистами своими взглядами на про-
блему усовершенствования окружной системы 
межбюджетных отношений. Так, например, он 
считает целесообразным, если у Сургута будет 
оставаться 80 процентов поступлений от НДФЛ 
– налога на доходы физических лиц.

В условиях существующей в округе политики бюд-
жетного выравнивания страдают не только богатые 
муниципалитеты-доноры, у которых забирают всю при-
быль, считает глава. По его мнению, малообеспеченные 
муниципалитеты, получающие выравнивающие дота-
ции, также недовольны – они не могут свободно распо-
ряжаться этими деньгами, потому что средства эти це-
левые и привязаны к определенным программам. 

Такое дотирование малоэффективно, считает Алек-
сандр Сидоров, он сторонник расширения финансо-
вой самостоятельности муниципалитетов. Например, он 
хочет, чтобы у Сургута оставалось 80% от поступлений 
НДФЛ, 50% от налога на имущество юрлиц (который 
сейчас уходит от нас целиком) и 10% налога на при-
быль (сейчас остается только 5%).

- Сегодня нам оставляют всего лишь 330 млн. рублей 
на все – на ремонты и благоустройство. Отчего и созда-
лась такая ситуация, когда на сезонный ремонт дорог 
было выделено всего 75 миллионов, хотя требуется не 
менее 400, - сказал он.

Как известно, в округе создана рабочая группа из 
представителей разных муниципалитетов, которая за-
нимается разработкой новой системы межбюджетных 
отношений – уже с учетом интересов мнения доноров.

Как сказал Александр Сидоров, у него нет уверенно-
сти, что все его чаяния исполнятся. Однако он надеет-
ся на лучшее. По его словам, если бы доля остающихся 
в городе налоговых поступлений расширилась с учетом 
существующих потребностей Сургута, можно было бы 
начать строительство 2-3 новых школ, достроить дворец 
бракосочетания и как следует отремонтировать дороги.

Дмитрий Карелин

Сургуту не помешали бы
80 процентов НДФЛ

бюджет

- Конечно. По крайней 
мере, нам никто не объяс-
нил, почему городу с 300-
тысячным населением вдруг 
понадобилась новая си-
стема управления. Должны 
быть веские аргументы. 

- А кому вообще это по-
надобилось? Губернатору? 
Кремлю?

- Я понятия не имею, кому 
это нужно. Губернатор ска-
зала, что услышала позывы 
с территорий. А я, честно 

говоря, таких позывов не 
слышал. После референ-
дума мы больше не будем 
возвращаться к этому во-
просу. Если нет – значит, 
нет. Но если жители горо-
да скажут «да», придется 
смотреть еще раз…

- Когда может состоять-
ся референдум по вопросу 
о выборах главы города? 

- 10 октября все населе-
ние Сургута придет на вы-
боры главы города. Почему 
бы в этот же день не поста-
вить вопрос о сохранении 
выборов главы города?

- В Перми, перед тем как 
отменить выборы мэра, 
провели социсследование 
– 79 процентов пермяков 
против сити-менеджера. В 
Сургуте подобные исследо-
вания проводились?

- Самый верный спо-
соб узнать мнение народа 
– это референдум. Самый 
честный и демократичный 
способ – это тайное голо-
сование. И важно, чтобы 
город поверил нам. Толь-
ко тогда мы, депутаты, бу-
дем отражать мнение сво-
их избирателей. 

Алексей Носиков

епутат городской 
думы Евгений Дьячков вы-
ступил с инициативой про-
вести в Сургуте референдум 
по вопросу об отмене выбо-
ров главы города. 

- Точка в этом вопросе 
еще не поставлена, - сказал 
в интервью «СТ» Евгений 
Дьячков. - Особенно после 
того как отказался баллоти-
роваться Дмитрий Попов… 
Все хорошо, но мы почему-
то не спросили мнение на-
рода. А ведь было бы пра-
вильнее сделать это. 

- Но вы отказались вы-
нести этот вопрос на пу-
бличные слушания…

- Публичные слушания не 
являются инструментом вы-
ражения мнения всего на-
селения города. Это первое. 
Второе: настроить опреде-
ленным образом 25 депута-
тов намного проще, чем сот-
ню тысяч избирателей. Ме-
тодом убеждения, принуж-
дения и так далее. 

- Я так понял, что депу-
таты Думы Сургута против 
отмены выборов главы го-
рода…

мнение

Евгений Дьячков: «Главное,
чтобы нам поверили сургутяне»
Депутат городской думы Евгений Дьячков о городском референдуме
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Всего тринадцать вопро-
сов были вынесены депутата-
ми на рассмотрение, в неко-
торые проекты были внесены 
изменения. Камнем преткно-
вения для народных избран-
ников стал вопрос, касающий-
ся осуществления капиталь-
ного ремонта здания, арен-
дуемого Сбербанком России 
в селе Угут. В представленном 
проекте, по мнению замести-
теля председателя думы Сур-
гутского района Андрея Тру-

Увеличили доходы, сбросили балласт
в думе Сургутского района

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Изменения в бюджете района пока незначительные

бецкого, нет четкого опреде-
ления того, какие виды работ 
относятся к капитальному ре-
монту, а какие - к текущему. 
Вызывала сомнение и сум-
ма составленной сметы – на 
300 тысяч рублей невозмож-
но провести капитальный ре-
монт здания.

- Сегодня нет понятия «я 
думаю», «я считаю». Есть нор-
мативные документы, суще-
ствующие ни год, ни два, где 
четко расписано, какие виды 
работ к чему относятся, - от-
метил заместитель предсе-
дателя районной думы. - Это 

важно, потому что если не-
обходимо проводить капре-
монт, то в этом случае он бу-
дет осуществляться за счет 
средств арендодателя, то 
есть на средства районного 
бюджета. Если же это теку-
щий ремонт, то его осущест-
вляет арендатор за собствен-
ные средства. Считаю данный 
проект непроработанным, по-
тому что это протокольное ре-
шение, так как в бюджете не 
внесены даже корректировки 
под это решение. Мое мнение 
– снять проект с рассмотре-
ния как непроработанный.

Однако далеко не все де-
путаты согласились с ним, в 
итоге было принято компро-
миссное решение – отложить 
вопрос до следующего засе-
дания Думы. Далее думцы пе-
решли к финансам. Оптими-
стичный прогноз общего объ-
ема доходов на 2010 год по-
зволил депутатам утвердить 
уточнения в сторону увели-
чения бюджета на сумму бо-
лее трех миллионов рублей. С 
учетом корректировки дохо-
ды бюджета Сургутского рай-
она теперь составят 6 млрд. 
622,8 млн. рублей. Главный 
источник пополнения казны 
– законопослушный налого-
плательщик и неналоговые 
доходы. Просчитав бюджет, 
народные избранники при-
нялись сбрасывать балласт, 
утвердив проект списания с 
баланса пришедших в полную 
негодность объектов. Все-
го их четыре – это районный 
центр детского творчества; 
центр дополнительного обра-
зования в Белом Яру; Федо-
ровская городская больница 

и детский сад «Рябинушка». 
Практически без всяких 

дебатов и проволочек были 
утверждены проекты, касаю-
щиеся передачи части полно-
мочий органам местного са-
моуправления. В частности, 
поселение Ульт-Ягун с 2011 
года вправе будет самостоя-
тельно решать вопросы мест-
ного значения по обеспече-
нию малоимущих граждан. 
Единогласно было приня-
то положение о территори-
альном общественном само-

управлении (ТОС), регла-
ментирующем порядок ор-
ганизации и осуществление 
деятельности ТОСов, условия 
и порядок выделения необ-
ходимых средств из местного 
бюджета. В завершение рай-
онные законодатели утверди-
ли план деятельности работы 
контрольно-счетной палаты 
на 2010 год. 

Галина Батищева
Фото Алексея

Федорова
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Ведущий страницы – Александр Миронов

итоги

Сергей Крянин: «Третье
место для Югры - не предел»

Н

Впервые по итогам зимнего сезона сборная ХМАО-Югры по лыжным 
гонкам заняла место в тройке сильнейших команд России

Долгожданное признание
новости

Директор Центра спорта инвалидов Югры 
Эдуард Исаков вошел в состав исполнительного 
Параолимпийского комитета. 

Об этом стало известно на параолимпийском отчетно-
выборном собрании в Подольске. 

По итогам голосования президентом Параолимпий-
ского комитета России на четвертый срок был переиз-
бран уполномоченный по правам человека в РФ Влади-
мир Лукин, сообщили в окружном Центре спорта инва-
лидов. 

Отметим, что представитель Ханты-Мансийского ав-
тономного округа вошел в состав исполкома Параолим-
пийского комитета России впервые. 

Как рассказал Эдуард Исаков, избрание в исполком 
- хорошая возможность отстаивать интересы югорских 
спортсменов на российском уровне. 

«Исполнительным комитетом планируется большая 
работа по привлечению к занятиям спортом большего 
числа людей с инвалидностью в России, обеспечению 
качественной подготовки спортсменов к летним и зим-
ним Параолимпийским играм, реализация мер по раз-
витию в спортивных школах зимних и летних параолим-
пийских видов спорта», - заявил он.

«Университет-Югра» надеется
на лучшее

Генеральный директор сургутского баскетболь-
ного клуба «Университет-Югра» Сергей Ольхов 
выразил надежду, что его команда присоеди-
нится к десяти представителям новой лиги.

«Мы очень рады, что нас пригласили на это засе-
дание. Пока мы являемся лишь наблюдателями, но 
не сомневаюсь, что по прошествии недолгого време-
ни мы станем членами этой лиги, потому что разви-
тие этой лиги означает развитие российского баскет-
бола. Надеюсь, что в ней будет представлено больше 
команд из регионов – не только нашего города, но и 
Новосибирска, других городов. Нам предстоит согла-
совать все финансовые детали, встретиться с губер-
натором. Очень надеюсь, что у нас все получится», – 
приводит слова Ольхова Sports.ru.

Международные соревнования по конкуру
CSI 3* на Кубок Югры состоятся 6-8 августа
на ипподроме Ханты-Мансийска.

Призовой фонд тур-
нира составит 100 тысяч 
евро.

В престижном турни-
ре примут участие спор-
тсмены из России, Украи-
ны, Киргизии, Казахста-
на, Литвы и Германии. 

Югру на соревнованиях бу-
дут представлять Елена Дышаева и Яна Захарова.

В первых масштабных соревнованиях, состоявшихся 
в 2008 году, приняли участие сильнейшие спортсмены 
из 11 регионов России. С прошлого года турнир носит 
статус международного. 

Большой конкур

и для кого не се-
крет, что основу сборной 
ХМАО-Югры составляют сур-
гутские лыжники. Такие име-
на, как Елена и Сергей Туры-
шевы, Александр Кузнецов и 
Максим Булгаков, известны не 
только в России, но и далеко за 
ее пределами. Именно на них, 
а также на подрастающую мо-
лодежь рассчитывает в буду-
щем старший тренер сборной 
Югры по лыжным гонкам Сер-
гей Крянин. 

Напомним, что подсчет 
рейтинга сезона 2009–2010 
годов — глобальная работа 
по учету абсолютно всех все-
российских и международных 
стартов. Этот документ отра-
жает объективную расстановку 
сил в профессиональных лыж-
ных гонках России.

Югре есть
чем гордиться

В комплексном зачете 
(по всем возрастам) Югра, 
набрав 3119 очков, уступи-
ла только Московской обла-
сти (3421) и Республике Коми 
(3141,5).

Так же успешно выступили 
команды по возрастам. Юни-
оры и старшие юноши/девуш-
ки заняли второе место, усту-
пив только Москве. Молодежь 
до 23 лет показала третий ре-
зультат после Москвы и Ки-
ровской области, а лыжники 
основной возрастной группы 
стали вторыми после Москов-
ской области.

В личных номинациях лыж-
ники ХМАО также оказались 
в числе лучших.

Александр Легков стал тре-
тьим в дистанционном заче-
те у мужчин (причем он про-
вел на 5 гонок меньше, нежели 
опередившие его удмурты Мак-
сим Вылегжанин и Константин 
Главатских). В первую десятку 
также попали Александр Куз-
нецов и Сергей Турышев. 

У женщин пятой в дистанци-
онном зачете стала Валенитна 
Новикова.

Она же и Евгения Шапова-
лова заняли третье и второе 
места в спринтерском заче-
те среди женщин. Четвертой, 
кстати, стала еще одна югор-
чанка — Елена Турышева.

В общем зачете (спринт + 
дистанция) Легков и Новикова 
заняли пятые места.

У юниорок на «дистанции» 
отличилась Татьяна Фаттахова 
- 6 место.

Зато в спринтерских гонках 
Устюгов и Васильев показали 
абсолютно лучшие результа-

ты — 1 и 2 места! В общем за-
чете они совсем чуть-чуть усту-
пили кировчанину Денису Ка-
таеву.

– Сергей Михайлович, 
в рейтинге сезона 2009–2010 
годов сборная Югры впервые 
попала в тройку призеров об-
щего зачета, оставив поза-
ди сильную команду Москвы 
и уступив всего 22,5 балла 
сборной Коми. Вы довольны 
этим результатом? 

– Да, мы к этому и стреми-
лись. Политика нашей окруж-
ной федерации — работа 
на результат абсолютно всех 
ее сотрудников. Здорово, что 
у нас получается работать как 
единый механизм. Наверное, 
мы могли выступить даже по-
лучше, если бы не несовер-
шенство системы подсчета оч-
ков.

– Кого бы вы могли выде-
лить?

– Повторюсь, мы — еди-
ная команда, которая работа-
ет на результат. Да, у нас бы-
ли высокие результаты у ре-
бят по ходу прошедшей зимы. 
Но надо понимать, что это-
го невозможно было бы до-

биться без тренеров, смазчи-
ков во главе с Игорем Макси-
мовым, медиков, методистов 
и т. д. Поэтому я бы не хотел 
на ком-то конкретно останав-
ливать внимание.

– Перед началом прошло-
го сезона — в самый раз-
гар финансового кризиса — 
вы говорили о том, что ко-
манде придется затянуть по-
яса. Как удалось пережить 
непростой период?

– Перед началом прошло-
го подготовительного периода 
перед нами стояла дилемма: 
проводить сборы в тех местах, 
где мы привыкли, но усечен-
ным составом или же трениро-
ваться в условиях поскромнее, 
но сохранить весь наш коллек-
тив. Мы остановились на вто-
ром варианте. Я рад, что нам 
удалось выжать максимум в 
тех условиях, что мы имели. 

Вместе с тем нами были допу-
щены определенные просче-
ты, которые мы учтем при под-
готовке к следующей зиме.

– В этом межсезонье будет 
полегче?

– Думаю, что жаловать-
ся будет не на что. Во всяком 
случае, на подготовку деньги 
найдутся в достаточном коли-
честве. Есть, конечно, неболь-
шие проблемы, но они все ре-
шаемые. Кроме того, упрости-
ло ситуацию и большое чис-
ло наших лыжников, которые 
попали в сборную России. Те-
перь они будут получать фе-
деральное, а не окружное фи-
нансирование.

– В связи с последними 
изменениями в руководстве 
Федерации лыжных гонок 
России (ФЛГР) не страшно 
отдавать ребят в сборную?

– Боязни не должно быть. 
Югорские лыжники целена-
правленно шли к этой це-
ли. Теперь они представляют 
не только Ханты-Мансийский 
автономный округ, но и всю 
Россию. Несмотря на все пе-
рестановки, которые происхо-
дят в руководстве ФЛГР, у ру-

ля сборной находятся лучшие 
тренеры России, которые се-
годня могли бы быть у коман-
ды. Других кандидатов, не об-
ремененных какими-то житей-
скими или бытовыми пробле-
мами, я не вижу.

– Какое впечатление у вас 
осталось от конференции в 
Москве, которая состоялась 
17 июня? 

– Прошло все вроде бы 
нормально. Но некоторые 
моменты не понимаю. По-
чему, например, конферен-
ция не прислушалась ко мне-
нию Олимпийского комите-
та России и Минспорта, кото-
рые хотели перенести выборы 
президента федерации на не-
сколько месяцев? Надо пони-
мать, что через 4 года у нас 
в стране пройдет Олимпиа-
да. А мы вместо адекватных 
изменений, которые требует 

от страны Международная фе-
дерация лыжных видов спор-
та (FIS), проводим «космети-
ческий ремонт». К чему это 
обострение отношений с ОКР, 
Минспорта и FIS?

– Какие, по-вашему, из-
менения должны были про-
изойти?

– Я думаю, что первооче-
редной задачей нового пре-
зидента должно было стать 
решение вопроса по форми-
рованию боеспособной фе-
дерации: президиума и вице-
президентов. Из речи нового 
президента ФЛГР Елены Вале-
рьевны Вяльбе я, если честно, 
не понял, за какие конкретно 
направления будут отвечать 10 
избранных вице-президентов. 
Да и зачем нужно столько мно-
го людей? По-моему, ей мож-
но было обойтись 3–5 грамот-
ными специалистами и чет-
ко очерченным кругом обяза-
тельств.

– Одним из краеуголь-
ных камней на конференции 
встал вопрос о главном тре-
нере для сборной. Вяльбе 
не желает в ближайший год 
назначать кого бы то ни было 
на этот пост? 

– Должность главного тре-
нера обязательно нужна. 
В команде должен быть и ме-
неджер, который бы отвечал 
за обеспечение команды, ре-
кламу и т. д., и главный тре-
нер, создающий позитивную 
атмосферу внутри коллекти-
ва, координирующий действия 
старших тренеров сборной 
и настраивающий коллектив 
на результат. Главный тренер 
должен быть главным звеном 
между спортсменами и руко-
водством ФЛГР. Надо, чтобы 
старшие тренеры работали 
со спортсменами, а не обива-
ли пороги кабинетов и не об-
рывали телефоны Вяльбе.

– Поясните позицию ФЛГ 
ХМАО, которая накануне кон-
ференции хотела голосовать 
за олимпийского чемпиона-
2002 Михаила Иванова. 

– Я, как главный тре-
нер сборной Югры и вице-
президент ФЛГ ХМАО, был 
знаком с его программой. 
В ней есть здравые мысли, 
в ней все четко и ясно про-
писано, в какую сторону дви-
гаться. Поэтому окружная фе-
дерация и решила поддер-
жать его программу. Решение 
сняться с выборов Миши Ива-
нова я также одобряю. Он му-
дро решил не идти против го-
сударства, которое не хотело 
проводить выборы президента 
именно 17 июня.

Фото «Юграмегаспорт»
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02.07.2010 - Голуш-
ко Ирина Кеворковна, 
директор департамента 
культуры, молодежной по-
литики и спорта админи-
страции города.

Компетенция:
- пределение приори-

тетов и осуществление по 
практической реализации 
государственной полити-
ки в области культуры и ис-
кусства, молодежной поли-
тики, физической культуры 
и спорта на территории го-
рода;

- разработка предло-
жений по совершенство-
ванию законнодательства 
в области культуры, моло-
дежной политики, физиче-
ской культуры и спорта;

- развитие межрегио-
нальных и международ-
ных связей департамента 
по отраслям деятельности 
культуры, молодежной по-
литики, физической куль-
туры и спорта;

- разработка целевых 
городских программ по от-
раслям деятельности де-
партамента;

- общее руководство де-
ятельностью структурных 
подразделений департа-
мента и подведомствен-
ных департаменту муници-
пальных учреждений куль-
туры, молодежной полити-
ки и спорта;

- координация деятель-
ности детских и молодеж-

ных организаций на тер-
ритории города.

09.07.2010 - Чебо-
тарева Любовь Пав-
ловна, директор бюджет-
ного учреждения ХМАО-
Югры «Сургутский центр 
занятости населения».

Компетенция:
- оказание помощи в 

трудоустройстве, оказа-
ние материальной и мо-
ральной поддержки без-
работным гражданам, 
профессиональное обу-
чение и переподготовка 
безработных.

16.07.2010 - Соб-
ко Екатерина Анато-
льевна, начальник госу-
дарственного Учреждения 
Управления Пенсионного 
фонда Российской Феде-
рации в г. Сургуте.

Компетенция:
- обеспечение своев-

ременного и правильного 
назначения, перерасчета 
и выплаты пенсий в соот-
ветствии с действующим 
законодательством;

- ведение индивиду-
ального персонифициро-
ванного учета застрахо-
ванных лиц;

- контроль за своевре-
менной и полной уплатой 
страховых взносов в Пен-
сионный фонд.

23.07.2010 - Пеле-
вин Александр Рудоль-
фович, председатель ко-
митета по здравоохране-
нию.

Компетенция:
- организация работы 

медицинских учреждений, 
функционирующих на тер-
ритории города, по ока-
занию медицинских услуг 
населению;

- рассмотрение жа-
лоб граждан о нарушении 
прав пациента при оказа-
нии медико-социальной 
помощи и принятие мер 
по устранению выявлен-
ных недостатков в учреж-
дениях здравоохранения 
города.

30.07.2010 - Базаров 
Владимир Васильевич, 
директор департамента по 
экономической политике

Компетенция:
- определение методов 

регулирования цен и тари-
фов на продукцию и услуги, 
подлежащие регулирова-
нию, в соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством;

- экспертиза экономиче-
ской обоснованности цен и 
тарифов на товары и услуги 
организаций коммунально-
го комплекса; 

- контроль за правиль-
ностью применения платы 
за жилищно-коммунальные 
услуги для населения города;

- проведение комплекс-
ного анализа экономиче-
ского положения города;

- организация работы ко-
миссии по размещению му-
ниципального заказа;

- рассмотрение жалоб и 
оказание помощи потреби-
телям по вопросам защиты 
прав потребителей;

- проведение анализа со-
стояния малого предприни-
мательства в городе и эф-
фективности мер, направ-
ленных на его развитие;

- контроль за соблюдени-
ем трудового и иных норма-
тивных правовых актов, со-
держащих нормы трудового 
права в муниципальных ор-
ганизациях.

График проведения «прямой телефонной линии» 
с жителями города в июле 2010 года

Время проведения «прямой телефонной линии» с 11 до 12 часов.
Место проведения – кабинет № 507 здания администрации города, тел. 28-62-62.

СВОБОДА ОТ СТРЕССА
ЖИЗНЬ БЕЗ НАПРЯЖЕНИЯ
Программа семинара содержит в себе:
Асаны (позы йоги), Пранаямы (дыхательные тех-

ники), Медитация (расслабление), Баджаны (про-
певание мантр), Сатсанг (общение с Мудрым).

Эта мощная программа предназначена оказать 
поддержку современному обществу: студентам, слу-
жащим, предпринимателям, руководителям, домо-
хозяйкам и прочим людям, желающим придержи-
ваться образа жизни без напряжения.

Помогает сохранять внутреннюю улыбку, само-
обладание в сложных жизненных ситуациях, под-
держивать в себе гармонию, уменьшать разруши-
тельное воздействие стрессов на здоровье и свою 
жизнь.

Также это является испытанным средством для 
сохранения здоровья, которое помогло тысячам 
людей освободиться от хронических заболеваний, 
таких как: астма, повышенное кровяное давление, 
диабет, ревматизм, артрит, эпилепсия, мигрень, 
аллергия, ожирение, кожные и глазные заболева-
ния и др.

Данная йога не требует особой физической 
подготовки, предыдущих знаний или опытов. Она 
гармонично вливается в жизнь каждого.

10 и 11 июля с 10:00 до 11:30 и с 19:00 до 21:30
12 июля с 7:00 до 9:30 и с 19:00 до 21:30

Дата и место проведения семинара:
Спорткомплекс «Дружба»

Сургутского государственного университета,
ул. 50 лет ВЛКСМ, 9а

Вход свободный
С собой иметь коврик для занятий, удобную одежду

Ре
кл

ам
а

Всероссийский
фестиваль к 20-летнему 

юбилею МЧС России

пресс-релиз

Министерство 
чрезвычайных си-
туаций во второй 
раз собирается 
провести всерос-
сийский фести-
валь «Созвездие 
мужества».

В этом году он 
приурочен к 20-
летнему юбилею ве-
домства. В рамках 
фестиваля пройдут 
конкурсы професси-
онального мастер-
ства среди подраз-

делений министер-
ства, одним из главных событий станет всероссий-
ская конференция «МЧС России - 20 лет на службе 
Родине: современный портрет в сознании росси-
ян и актуальные задачи позиционирования темати-
ки безопасности жизнедеятельности». Для журнали-
стов и фотографов средств массовой информации 
будет организован специальный конкурс. На него 
отбираются материалы, рассказывающие о поступ-
ках пожарных, спасателей, представителей других 
профессий или обычных жителей страны, которые 
смогли оказать помощь людям в чрезвычайной си-
туации. Церемония награждения победителей фе-
стиваля «Созвездие мужества» состоится 9 декабря 
в Москве.

Дополнительную информацию о фестивале можно 
найти на сайте Администрации города, а также на 
интернет-портале МЧС России (www.mchs.gov.ru).

Информационно-аналитическое управление
администрации города

Граждане, сдавайте оружие и получайте вознаграждение!
9 единиц оружия, 
находящегося в неза-
конном обороте, добро-
вольно сдали граждане 
Сургутского района за 
5 месяцев 2010 года. 
В том числе 6 единиц 
огнестрельного, 3 
единицы обрезов огне-
стрельного, 1 случай 
сдачи боеприпасов (24 
штуки).

В случае если гражданин 
добровольно сдает незакон-
но хранящееся у него ору-
жие, боеприпасы, взрывча-
тые вещества и взрывные 
устройства, то он не толь-
ко полностью освобождает-

ся от уголовной ответствен-
ности, но и получает воз-
награждение. В этом году 
отделением лицензионно-
разрешительной работы УВД 
по Сургутскому району вы-
плачено 4552 рубля тем, кто 
добровольно выдал оружие 
и боеприпасы. Сумма возна-
граждения, предусмотрен-
ная распоряжением губер-
натора ХМАО-Югры №180-
рг от 03.05.2001 года, за-
висит от вида и технического 
состояния данного оружия - 
от 0,02 до 12 минимальных 
размеров оплаты труда.

Граждане, у которых хра-
нится незаконное оружие, в 
случае обнаружения его по-
падают под уголовную ответ-
ственность, предусмотрен-

ную ст.222 и 223 УК РФ «Хра-
нение и изготовление ору-
жия». Максимальный срок 
- до 8 лет лишения свободы.

Доводим до сведения 
владельцев зарегистриро-
ванного оружия, изъятого за 
нарушение правил хранения 
и ношения и хранящегося в 
УВД по Сургутскому району, 
о необходимости востребо-
вания изъятого оружия по-
сле устранения нарушений, 
послуживших основанием  
для изъятия оружия. Также 
наследникам умерших вла-
дельцев оружия необходимо 
принять решение по изъято-
му оружию - о его реализа-
ции через торговую сеть ли-
бо утилизации.

По вопросам доброволь-

ной сдачи оружия и воз-
вращения изъятого за-
регистрированного ору-
жия можно обратиться в 
отделение лицензионно-
разрешительной работы 
УВД по Сургутскому району 
по адресу: г.п. Барсово, ул. 
Мостостроителей, 5 (здание 
территориального пункта 
милиции) или по телефонам: 
740-496, 740-486, а также в 
ближайшую дежурную часть 
вашего населенного пункта 
или к участковому уполномо-
ченному милиции.

Олег Малюгин, 
начальник 

отделения лицензионно-
разрешительной

работы



6-комнатную квартиру, 4/9, 
по ул. Свободы, 12 (2 бал-
кона, 2 санузла). Тел.: 65-
38-24, 23-29-82.

Таун-хаус  (300 кв.м, сауна, 
гараж,  район «Дома  пио-
неров»). Тел. 60-00-51.

Действующий бизнес (кафе). 
Тел. 960-555.

Дачу  приватизированную 
в кооп. «Прибрежный-3». 
Тел. 519-044.

Гараж, оборудованный под 
СТО. Цена 250 тыс. руб. 
Тел. 8-912-812-94-91.

Гараж в ГК «Спутник» (Заячий 
остров, 5х8х5, стеллаж, 
полки, 2-й этаж, подвал 
3х3). Цена договорная, 
возможна аренда. Тел.: 
24-42-56, 72-09-39.

2 смежных участка в кооп. 
«Геологический»,  в райо-
не аэропорта (кирпичный 
дом, гараж, теплица, зем-
ля ухожена), можно по от-
дельности. Тел.: 604-669, 
630-958.

Джип XS-90 1997 г.в., цвет 
черный, кожаный салон, 
все опции. Тел.: 65-38-
24, 28-23-85.

ДАЧНИКАМ! Ограждение для 
грядок. Тел.:  72-04-07,  
70-33-64.

Сахар. Муку. Доставка. Тел. 
666-998.

Катер «Костромич». Срубы 
для бани. Тел.: 8-922-
787-33-35.

Пенобетонные блоки сте-
новые и перегородочные. 
Тротуарную плитку (раз-
ная), бордюр. Тел. 44-96-
96.

Утерянный аттестат за курс 
полного среднего образо-
вания №А7001965, выдан-
ный МОУ СОШ № 25 в 2001 
г. на имя Рябкова Евгения 
Андреевича, считать не-
действительным.

Аттестат о среднем (полном) 
общем образовании серии 
Б № 2401642, выданный 
МОУ СОШ № 34 19.06.2004 
г. на имя Смолиной Кристи-
ны Михайловны, считать 
недействительным.

Аттестат о среднем (полном) 
образовании, выданный в 

Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.
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корреспонденты........................................ 22-04-68

рекламный отдел (факс)........... 51-26-01, 51-26-07
реклама в «Городологии»........................... 600-597
отдел подписки и доставки....................... 22-04-06

Телефоны: 

ЗЛАТОУСТОВСКИЙ ТЕХНИКУМ
ПРИНИМАЕТ ДОКУМЕНТЫ НА ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

НА БАЗЕ 9, 11 КЛАССОВ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
� � Право и организация социальногоПраво и организация социального
 обеспечения обеспечения
� � Экономика и бухгалтерский учетЭкономика и бухгалтерский учет
� � Банковское делоБанковское дело
� � МенеджментМенеджмент
� � Технология продукцииТехнология продукции
 общественного питанияобщественного питания
� � ТовароведениеТовароведение

Обр.: ул. Чехова, 10/2. Тел./факс 34-42-43.Обр.: ул. Чехова, 10/2. Тел./факс 34-42-43.
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Сургутский государственный университет
продолжает прием абитуриентов на заочную форму обучения

на 2010/2011 учебный год:

Специальность Форма образования Срок 
обучения Квалификация

Финансы и кредит
на базе высшего образования;

на базе среднего специального;

на базе среднего образования

3 года;

4 года;

5 лет

Экономист

Бухгалтерский учет, анализ
и аудит Экономист

Экономика и управление на 
предприятии нефтяной и газовой 

промышленности
Экономист - менеджер

Налоги и налогообложение на базе среднего образования 5 лет Специалист
по налогообложению

Менеджмент организации на базе среднего образования 5 лет Менеджер

Управление персоналом
на базе высшего образования 3 года

Менеджер
на базе среднего образования 5 лет

Автоматизированные системы 
обработки информации и 

управления
на базе среднего образования 5 лет 6 мес. Инженер

Программное обеспечение 
вычислительной техники и 

автоматизированных систем
(с применением дистанционной 

технологии)

на базе среднего образования 6 лет Инженер

Биоэкология на базе среднего образования 5 лет 6 мес. Биолог - эколог

Радиосвязь, радиовещание и 
телевидение

на базе среднего образования 6 лет Инженер
Управление и информатика в 

технических системах

Юриспруденция на базе высшего образования;
на базе среднего образования

3 года 6 мес.; 
6 лет Юрист

Физическая культура и спорт на базе среднего образования 5 лет
Специалист по 

физической культуре 
и спорту

Связи с общественностью на базе среднего образования 5 лет Специалист по связям 
с общественностью

Политология
на базе высшего образования 3 года 6 мес.

Политолог
на базе среднего образования 5 лет

Народное художественное 
творчество

на базе высшего образования 
и на базе среднего 

специального образования;
на базе среднего образования

3 года 6 мес.;
 

5 лет

Режиссер 
любительского театра, 

преподаватель

Промышленное и гражданское 
строительство на базе среднего образования 6 лет Инженер

Безопасность жизнедеятельности 
в техносфере

на базе среднего специального 
образования;

на базе среднего образования

5 лет;
6 лет Инженер в техносфере

Внимание! Стоимость обучения снижена на 10%!
Прием документов осуществляется по адресу: пр. Ленина, д.1 (главный корпус 

СурГУ). Телефон для справок: 25-83-00 (Центр заочного обучения), 762-914 (при-
емная комиссия). Более подробная информация представлена на сайте СурГУ 
www.surgu.ru
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РАЗНОЕ

2002 г. МОУ СОШ № 20 на 
имя Габитова Данира Зин-
фировича, считать недей-
ствительным.

Утерянный аттестат Б № 
2401588 о среднем (пол-
ном) общем образовании, 
выданный 19.06.2004 г. 
МОУ СОШ № 34 на имя Чи-
киной Татяьны Сергеевны, 
считать недействитель-
ным.

Срочно сдают помещение, 
60 кв.м, первая линия, от-
дельный вход по ул. Гео-
логической, 22. Тел. 60-
88-22.

Сдают койко-место женщи-
нам, 4000 руб. в месяц. 
Тел. 36-90-15.

ООО «Евроремстрой». Стро-
ительство любой сложно-
сти. Квартиры, коттеджи, 
офисы, бани. Все виды ра-
бот по дачам. СРО. Лицен-
зия. Гарантия. Договоры.  
Тел.: 91-88-44, 8-9-222-
52-15-44, 64-63-87.

Женщина сделает ремонт, 
недорого (славяне). Тел.: 
24-34-09, 71-66-17.

Ремонт квартир, малярные и 
плотницкие работы. Тел. 
8-912-519-08-03.

Отделка квартир, коттеджей, 
показ работ. Тел. 8-9090-
403-423.

Опытные, ответственные 
специалисты качественно 
выполнят ремонт квартир, 
балконов, офисов и т.д. 
Установят окна, построят 
дачу, баню (очень краси-
во). Тел.: 229-888, 99-
91-99.

Сантехника: отопление, во-
доснабжение в квартирах 
и на дачах. Тел. 612-617.

Балконы «под ключ», дачные 
работы. Качественно. Пен-
сионерам скидка. Тел. 39-
55-09.

Отделка балконов, дачные 
работы, заборы, крыши. 
Тел. 66-65-77.

Балконы «под ключ». Дачные 
работы. Качество. Пенсио-
нерам скидка. Тел. 70-87-
50.

Отделка балконов и дачных 
домиков, заборы. Тел. 70-
20-39.

Отделка балконов. Тел. 284-
507.

Отделка балконов, пластико-
вые рамы. Гарантия. Тел. 
282-997.

Обшивка балконов и дач «под 
ключ» деревом, пластиком, 
металлопрофлистом. Бал-
конные рамы. Тел. 70-32-
12.

Отделка дачных домов, бань, 
заборы, фасад, крыша. Тел. 
902-006.

Отделка дач, заборы, крыши, 
бани, беседки, веранды. 
Тел. 69-65-05.

Дачные работы, балкон «под 
ключ». Качественно. Пен-
сионерам – скидка. Тел.: 
244-169, 729-555.

Отделка дачных домиков, из-
готовление, установка за-
боров, показ работ, опыт 
работы. Тел. 71-41-56.

Отделка дачных домиков, за-
боры, крыши, фасад. Тел.: 
702-122, 66-65-01.

Дачные работы, заборы, кры-
ши, фасад, показ работы. 
Тел. 8-912-518-08-05.

Дачные работы, крыша, забо-
ры, обшивка домов и бань. 
Установка рам. Пенсионе-
рам – скидка. Тел. 65-50-
53.

Кровля со своим материалом. 
Дачи не предлагать. Тел.: 
64-82-53, 8-922-41-90-
600.

Постройка, отделка внутри, 
снаружи дачных домиков, 
бань. Кровля, заборы, бе-
седки. Тел. 36-25-13.

Укладка тротуарной плитки, 
отделка бань липой, оси-
ной, блок хаус, настил пола, 
установка печей термофор. 
Тел. 71-58-12.

Перетяжка, ремонт мягкой 
мебели. Выбор ткани. Низ-
кие цены. Короткие сроки. 
Тел. 60-12-41. 

Ремонт холодильников с выез-
дом на дом, дачи, в поселки. 
Пенсионерам – скидка. Вы-
зов – бесплатно. Тел.: 65-
99-75, 25-09-79.

Ремонт компьютеров. Тел. 
60-43-19.

Компьютеры, ремонт. Свиде-
тельство 86 № 001725491. 
Тел. 53-44-23.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 
674-574.

Ремонт компьютеров. Св-во 
1088602008615. Тел. 590-
911.

Ремонт компьютеров. Тел. 
25-15-99.

Карнизы. Монтаж. Тел. 649-
114.

Пластиковые окна. Тел. 714-
655.

Ремонт окно. Тел. 78-68-48.

Отлов бесхозяйных живот-
ных. Тел. 703-495.

Гостиница «ГРЭСовская» 
ждет вас. Тел. 76-56-62.

Песок, торф, а/м «Татра». 
Тел. 78-50-58.

ООО «СВ проект» выполнит 
проектирование зданий и 
сооружений. Переплани-
ровка, коммуникации. 
Тел. 44-96-96.

Стоматология «28+» (лиц. 
Л08601-000490). Низкие 
цены. Скидки. Тел.: 971-
268, 517-820.

Двери металлические. Изго-
товление и установка. Во-
рота гаражные и дачные. 
Решетки, оградки, стелла-
жи. Тел. 70-32-12.

Услуги эвакуатора, крана-
манипулятора. Тел. 630-
182.

Электрик. Тел. 78-12-77.
Срочно требуется водитель 

с личным автомобилем 
по договору, на 2 месяца. 
Тел.:  22-04-50, 22-04-
48.

ПРЕДЛАГАЕТ
На правах рекламы.

санаторно-курортное лечение в России и за рубежом
(Тараскуль, Сибирь, Обуховский и др. - от 1120 руб./сутки)
экскурсионные и паломнические туры в России
и за рубежом (С-Петербург, Золотое кольцо,
туры по Европе и Скандинавии, речные круизы и др.)
ОТДЫХ НА ЛУЧШИХ ПЛЯЖАХ МИРА вылеты из Сургута
(Турция, Египет, Индонезия, Таиланд)

ПУТЕВКИ

Подробная информация по телефонам:
52-68-68, 23-00-56, 36-76-90, 26-40-04
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Мы ждем Вас по адресу: ул. М.-Карамова, 64 (напротив городской налоговой),
  ул. Энергетиков, 20 (рядом с крыльцом Университета)

*оказываем помощь

в оформлении

документов на загранпас
порт

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТБОРА ПОДРЯДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

ООО «УК ЗАСК» извещает о проведении открытого конкурса по отбору подрядных органи-
заций для выполнения капитального ремонта многоквартирного дома и приглашает принять 
в этом участие заинтересованных юридических и физических лиц.

 Отбор подрядных организаций для выполнения капитального ремонта многоквартирного 
дома будет проводиться 27 июля 2010 г.

 По адресу: 628400, г.Сургут, ул.Монтажная, 8, начало проведения в 10.00 часов.
Заказчик: ООО «УК ЗАСК»
Юр. адрес: 628400, г. Сургут, ул. Бажова,31.
Тел.(3462) 22-40-41
Электронный адрес: uk-zack@mail.ru

Перечень выставляемых на конкурс объектов капитального ремонта

№№
п.п.

Наименование 
улицы

Номер
дома

Виды работ по капитальному ремонту МКД, 
предусмотренные п.3 ст.15 185-ФЗ

Ориентировочная 
стоимость

капитального
ремонта

Всего

Ремонт внутридо-
мовых инженерных 

сетей

Утепление
и ремонт фасада

тыс.руб. тыс.руб.

1 2 3 4 5

1 Бажова 3 2 160, 6 6 697,858 8 858,458

При выделении бюджетных средств сумма заявленного лота может быть скорректирована 
в соответствии с выделенными бюджетными средствами.

Сроки выполнения могут быть скорректированы в соответствии с выделением денежных 
средств.

Требования к участникам отбора и перечень документов необходимо получить по адресу: 
г. Сургут, ул. Монтажная, 8.

Заявка на участие в конкурсе по отбору подрядных организаций подается по адресу:
г.Сургут, ул.Монтажная, 8, начиная с 24.06.2010 г. по 26.07.2010 г. Реклама

Реклама


